

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrásado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia
(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, Lajos.— No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges Frères de Argel



"Nuevo Correo de Alicante"

LINEA DE ORÁN. Durante el mes de
Enero 1901, este vapor, efectuará solo tres
salidas para Orán los días 15 y 29 de di-
cho mes, resuandando desde el mes de Febre-
ro su servicio regular todos los Martes a las
cuatro de la tarde para Orán con escala en
Cartagena.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la cos-
tumbre establecida en años anteriores du-
rante los meses de Enero, Febrero y Marzo,
solo tendrán lugar para Argel dos salidas
mensuales los días 5 y 25 a mediodía, regre-
sando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y
precios convenientes. Y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas camaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Ise-
bel II, núm. 11. — Alicante.

LAS CLASES DIRECTORAS

Se medra en política traicionando. Intri-
gando se llega a obispo. El favor conduce a
las ombres de la malicia. Los cargos eleva-
dos de la magistratura son premios de la
complacencia. La recomendación de las ca-
tedras. Las altas funciones de la Adminis-
tración son merienda de paniaguados. La
usura, la defraudación, la Bolsa, son las
fuentes de la fortuna. No goza influencia
quien no se corrompe. Hasta en el libre ejer-
cicio de las profesiones es decisivo el vali-
miento. Algo hay de radicalmente viciado,
de fundamentalmente podrido en una socie-
dad donde sólo se eleva el demérito.
Mediante esta especie de selección del re-
ves, que da el triunfo en la lucha de la vida
al vicio y a la iniquidad y anula a la virtud
y al merecimiento, se han ido aquí forma-
do, durante toda la vida de una genera-
ción, las llamadas clases directoras. Tal cau-
sa, tal efecto. Aplicado por la naturaleza un
procedimiento de selección semejante habría
hecho degenerar a todas las especies vivas
hasta volver el mundo al caos. No es verda-
dera maravilla que una nación pueda aún
subsistir, con nombre al menos y aparien-
cias de tal, tras cinco lustros de ese régimen?
Cuando el apélico Silveira repite una y otra
vez en el Parlamento que entre nosotros va-
le mucho más que el elemento director el
elemento dirigido, evidencia patente de que
son él mismo y los suyos prueba viva, hay

que reconocer que el habildoso sofista no se
percata, a despecho de su perspicacia, de to-
da la trascendencia de lo que afirma. Decir
que en una sociedad son los que mandan in-
feriores obedecen, no es decir que allí es-
tán invertidos los papeles y trocados los fre-
nos? No es decir que está puesto lo de arri-
ba abajo y lo de abajo arriba? No equivale a
declarar que el orden social por cuya eficacia
tal trasposición se efectúa, es una orden
vuelto del revés? Tan grande es la eficacia
de la verdad que atraves confesiones seme-
jantes aun de los labios de aquel cuya re-
presentación dimana toda ella de esas mis-
mas clases privilegiadas cuya inferioridad
proclama!

Si las clases directoras son entre nosotros
corrompidas. ¿Y cómo no? De la corrupción
nacieron, en ella han tomado su ejecución
directorial. Proceden de la podredumbre co-
mo los miasmas del pantano. Hijas del fa-
vor son madres de la iniquidad. Necesitan
de la injusticia para sostenerse en las altu-
ras a que las encumbró la inestabilidad. No
hubieron por malos medios para realizar bu-
enos fines. El cacicato no se obtiene para
ejecutar con él obras de misericordia. No se
tiene con intrigas el cargo gratuito para
hacer en él de Catón. El mal engendra el
mal. Nunca de causas torcidas nacieron efec-
tos derechos.

Si las clases directoras son entre nosotros
egoístas. Dediéndolo todo al valimiento, na-
da deben a la sociedad. La gratitud les im-
pone sólo cumplir bien con sus padrinos.
Realizado esto, ancha es Castilla. La supre-
macía que ejercen les viene de derecho pro-
pio. Es un don del amigo que, una vez he-
cho y recibido, ha entrado en su patrimonio.
Por eso no tienen escrúpulo en usar de ella
en su provecho.

Ninguna clase social en todo el curso de
los tiempos, ni el bramán indio, ni el dueño
de esclavos, ni el obispo de la Edad Media,
ni el barón feudal, se han estimado a sí pro-
pios tan asistidos de derechos y tan exentos
de deberes como nuestro burgués soberano.
El declara la guerra y se exime de servir en
ella. El artima a la Hacienda y no paga
contribución. El hace la ley y no la obedece.
El gobierna y no responde. La oligarquía,
que de esta suerte se entroniza bajo las apa-
riencias democráticas constitúyese sin dada
una de las más grandes mentiras de la His-
toria.

Si las clases directoras son entre nosotros
maestras de superación. ¿A qué aspiración
nacional, a qué espontáneo movimiento de
las masas responde la reacción religiosa en
que vivimos? El fanatismo baja hasta el pue-
blo desde las alturas. Las clases que bla-
soman de castas son qui artificios de la bárba-
rie. El dinero que ha faltado para escuelas,
para canales, para barcos, sobra para con-
ventos. La riqueza es aquí reaccionaria. La
devoción esta de moda. Viste tener a un je-
suita de director espiritual. Una donación
piadosa salva el alma del fuego eterno y re-
dime muchos pecados. Con un legado pro-
satisface los egoísmos de ultratumba. Hay
que dar buen ejemplo al pueblo a quien la
fe hace dócil y la ciencia libre. La ignoran-
cia es un resorte de gobierno.

Tales son los guías con que cuenta un pue-
blo que, por efecto de sus fatalidades tradi-
cionales, tenía cual ningún otro necesidad
de ser dirigido. Inútil, había que educarle;
pobre, había que enriquecerle; indolente,
había que infundirle actividad e iniciativas;
rutinario, había que abrirle horizontes; su-
persticioso, había que desfanatizarle; atrasa-
do, había que esforzarse en ponerle al nivel
de sus contemporáneos civilizados. En vez
de comprender esta labor las clases directoras
realizan la contraria.

Fuente de todos estos males es la injusti-
cia sistemática. No es la justicia un prin-
cipo abstracto. Una experiencia milheca ve-
ce secular ha ido enseñando a los hombres
aquellas reglas de conducta cuya estrecha
observancia hace posible la vida social. Los
resultados de esa experiencia han sido luego
consagrados como imperativos absolutos en
forma de leyes y costumbres. Por eso es la
justicia condición indispensable para la sub-
sistencia de los pueblos. Expresión en la

conciencia y en la voluntad de los hombres
de ciencia y en la voluntad de los hombres
de aquellas necesidades ineluctables impues-
tas a las sociedades por las leyes mismas de
la vida, nunca se la infringe impunemente.
Su quebranto tiene para las humanas colec-
tividades una sanción terrible de que da fe
la Historia entera. A injusticias parciales
resisten las naciones; ninguna sobrevive a
la injusticia erigida en sistema y convertida
en ley. ¿Quiera el destino que esta nuestra
triste España no sea, antes de mucho testi-
monio doliente de tan inflexible verdad!

Alfredo Calderón

A Villajoyosa

Viaje de placer

Galantemente invitados por el veterano
general Excmo. Sr. D. Francisco Mariné y
por el ilustre Doctor Esquerdo, fuimos a
Villajoyosa en caruaje el sábado, perman-
ciendo allí hasta el lunes a las diez de la ma-
ñana. Debo rectificar, visitamos a Villa-
joyosa el domingo, pero donde nos deteni-
mos fué en «Parais», en la magnífica casa
propiedad de ya citado Doctor Esquerdo
muy querido amigo nuestro. En la tarde
«Qué hemos de decir nosotros de «Pa-
rais»? Qué de la «explanada del Doctor Es-
querdo?»

Lo que dice todo el mundo, una voz más
en el concierto de las alabanzas.
Tampoco quiero detenerme en descri-
bir la hermosura de la Marina tan bella, ni en
alabar su apacible clima; pero dedicaremos
algunas palabras a las finas atenciones de
que hemos sido objeto los expedicionarios, a
lo que nos obliga la cortesía y la gratitud.

Mil gracias, pues, en nombre de todos, al
sabio Doctor Esquerdo, al patriota general
Mariné, por las deferencias que nos han dis-
pensado. Y hablamos en plural porque de
Alicante fuimos los Sres. Bono (D. Román),
Alberola (D. Enrique), Aznar (D. Francis-
co), Pérez Bueno (D. Artemio), Latorre (don
Juan) y el autor de estas líneas.

El Doctor Esquerdo cuenta para hacer los
honores de sus fiestas con el eficaz concurso
de su esposa doña Luisa Saez, una de las
damas más amables y distinguidas de la so-
ciedad madrileña; y de sus hijas Rita y Lui-
sa que son la bondad misma. De temporada
están ahora en «La Pileta» hasta que pase
el invierno.

Con tales elementos, qué mucho que se
recuerde con deleite la estancia en el pa-
rais. Agréguese que el general Mariné es un
complido caballero y que a nos obsequió
con un espléndido banquete y nos esperaba
en «Parais», para darnos un estrecho abrazo,
y se tendra una idea del inefable placer ex-
perimentado en esta expedición a Villajoyosa.
Habría del banquete. Este se celebró
en el piso bajo de «Parais» donde se encon-
tra un gran comedor muy alegre. La mesa
cubierta de exquisitos manjares presentaba
un golpe de vista soberbio.

El menú fué de primera y alrededor de
aquella mesa tan admirablemente servida,
se sentaron muchas personas que, acudieron
para rendir tributo de amistad y considera-
ción al general Mariné, que presidia, te-
niendo a su derecha al Doctor Esquerdo y a
su izquierda a D. Román Bono Luque.

Entre los comensales recordamos a los se-
ñores Aznar, Alberola, Pérez Bueno, Lato-
rre, D. Francisco María Martínez, Buadez,
Mayor, Maced, Lidón, Juez de 1.ª Instan-
cia, Baldó, Beneyto (D. Vicente), Cantó, Go-
ñiz, Galana (D. Gaspar), Lanares y Lo-
ret.

También asistieron representaciones de
Alicante, Orihuela, Rellen, y otros pueblos de la
provincia.
Llegada la hora de descorchar el champag-
ne, pronunciáronse entusiastas brindis, im-
pugnando un servidor de ustedes. Dije,

que dedicaba mis primeras frases al que
rido amigo y jefe Doctor Esquerdo, hi-
jo preclaro de Villajoyosa y sabio mé-
dico, y al bravo general Mariné, al que
admiraba por su heroísmo y sus virtudes.
Aquel banquete significaba la alegría que
todos experimentamos porque la suerte
había favorecido al veterano soldado de la
patria, y por el comienzo del siglo XX. Elo-
gió los merecimientos grandísimos del au-
tor; saludó seguidamente en nombre de
mis compañeros de expedición y en el pro-
pio, al pueblo de Villajoyosa, cuyos hijos
son tan corteses, carifiosos y hospitalarios
con los forasteros, felicitándome de que el
premio gordo haya tocado a pueblo tan hon-
rado y trabajador como Villajoyosa y ha-
blando de las desdichas presentes que sufre
España, recordé que el remedio está en un
cambio de régimen, citando a este pro-
posito ciertas frases elocuentísimas del señor
Esquerdo pronunciadas en un meeting ce-
lebrado en Valladolid terminando con la
manifestación, de que Villajoyosa puede
contar incondicionalmente con el apoyo mo-
desto, pero sincero, franco y decidido de LA
UNION DEMOCRATICA, para cuanto a sus inter-
eses y prosperidad se refiera, ofrecimiento
que ya hice en una ocasión solemne con mo-
tivo de un banquete en honor de los soldados
y oficiales repatriados.

Visiblemente emocionado habló despues
el bravo general Mariné, el soldado in-
victo, el amante de la libertad, y lo que dijo
grabado quedó en el corazón de todos los
oyentes, siendo emocionada durante largo
rato, ¡Bravo por el general Mariné!

Resumió en una elocuentísima improvi-
sación el Doctor Esquerdo. Fue la nota sa-
liente del banquete la saya. Rativo además
de elocuente oportuno, patriota y discreto.
Al general Mariné le hizo justicia juzgán-
dole por lo mucho que ha hecho por la patria
y la libertad. Como buen hijo del pueblo
enalteció al cuarto estado, canto un himno
al progreso y estuvo felicísimo al explicar
la significación y alcance de aquel acto en
honor del general Mariné, su amigo del alma,
poniendo con tan hermosa oración digno
remate a la imponderable cortesía del caudi-
llo español.

Los bravos y aplausos duraron largo rato
y todos felicitaron al orador.

Eran las tres de la tarde.

Nos trasladamos en caruaje a «La Pile-
ta», y sirviéndonos de introductor el Doctor
Esquerdo, saludamos en primer término, a
su respetable familia. Poco despues llegaron
con el alcalde de Villajoyosa don Antonio
Lloret presidiendo una comisión del Ayun-
tamiento de la junta de festejos y representa-
ciones de los antiguos regimientos que non
las mismas bases se reconstituirán para las
fiestas que se celebran en el pueblo en el mes
de Julio y gran número de gentes del pue-
blo, pues el Sr. Esquerdo es un hombre que
por su esfuerzo y méritos ha adquirido esti-
mación y respetos generales.
Además, el señor alcalde manifestó que el
Ayuntamiento de su presidencia había acor-
dado en la última sesión celebrada, designar
con los nombres de Zorrilla, Ramón Cajal y
José M.ª Esquerdo, a otras tantas calles de
la población, distinción que el Sr. Esquerdo
aceptó agradecido, por ser una prueba de
carino de sus paisanos.

Terminada la visita, todos se dirigieron al
pueblo tocando la música algunos números
de su repertorio.

La fiesta gastronómica se repitió por la
noche con mayor esplendidez, si cabe, que
al mediodía, teniendo por remate una velada
musical en «La Pileta» con que nos obsequió
un sexteto de guitarras y bandurrias.

Fueron dos festines soberbios, y en los
que rebosaron la cordialidad y la alegría. A
la reunion de la noche y para que se com-
pletase de manera gratísima nuestra breve
estancia en «La Pileta», asistieron la distin-
guida esposa del Doctor Esquerdo, y las se-
ñoritas Rita, Luisa, hijas de los señores de
la casa, y señorita Lorenza Buadez.

Y a la mañana siguiente, despues de es-
trechar la mano del general y de todos los
buenos amigos de Villajoyosa, nos dieron
una cariñosa despedida el Doctor Esquerdo,

Godoy, Sellés y otros muchos que no se borrará jamás de nuestra memoria.

Como no se borrará, tampoco, el recuerdo de la expresiva y generosa hospitalidad con que nos honró el Sr. Esquerdo, y la deferencia del veterano general Mariné al asociarnos a su alegría dándonos un puesto en su mesa.

El carajaba tirado por tres buenos caballos, guiado por el simpático «Mariner» y ya en la carretera, demostraron lo mucho que valían. Yo me complacía en admirar de nuevo la fertilísima campiña sembrada de viñedos, olivares y huertas, que tiene por límites de un lado el mar, especie de bruñido espejo cuyo marco es la playa, y de otro, cadenas interminables de montañas.

Pensaba en mi querido Alicante, en LA UNION DEMOCRATICA, porque dos días ausente de mis patrios lares y despidido de la política local, era mucho para mí.

Haba permanecido en el paraíso, pero pronto debía encontrarme en la tierra resolviendo el problema de llenar cuartillas para el periódico y vivir... Pero fuera, lejos, vayan normales pensamientos tristes. Con compañeros de viaje tan buenos, tan amables y tan rumbosos como los que formaban la escuadra, no era posible pensar más que en el largo tránsito de la existencia. Su amable conversación y fino trato disipan la neblina y mata la pena negra. Además, en San Juan nos esperaba un bonito número del programa. Vista a varios huertos y comida en casa de Maciá.

A las tres de la tarde comimos una succulenta paella de arroz con pollo, que tanto le gustaba al inolvidable Julian Gayarre, con algunos platos más. Después tomamos rico café y luego al coche camino de la capital. El trayecto desde San Juan a la capital es pintoresco y aun recuerdo las casitas blancas, cobijadas en verano por frondosas higueras, los bosques de árboles frutales multitud de caseríos y los suntuosos edificios, los verdaderos palacios residenciales muy apropiadas para personas de elevada representación y en cuyos salones tienen un lugar los recuerdos que existen en la huera.

Las ánimas «Benadí», «Margarita», «Rumelia», «La Cadenia», «Vista Alegre», «La Paz» para no citar otras tienen su historia, y mucho pudiera decirse de ellas.

Pero lo dejare para otra ocasión. Alicante está ahí, es decir, hemos llegado a la ciudad, y atravesando el paseo de los Martires, por una de las calles laterales penetramos en la de San Fernando parando el coche frente al Hotel Iberia, donde bajamos y dándonos un estrecho apretón de manos los expedicionarios, nos fuimos cada cual por su lado, diciendo todos «que ha sido este un viaje de placer».

BARCELONA SEVILLA-LINARES

POR LOS EMIGRADOS

La amnistía que se propone dar el gobierno a los prófugos y desertores españoles, refugiados en Francia, tiene tales contornos, que es un verdadero sarcasmo y creemos que ninguno se acogerá a ella.

Desearíamos al olvido todo y devuelvan esos 16.000 españoles a la madre patria. Además que perdonando, se evita que el enemigo encuentre un núcleo poderoso, donde poder alistarse parciales.

Al ministro de la Gobernación

Creemos poder interpretar los sentimientos de la inmensa mayoría de los desertores y prófugos, rechazando el proyecto de indulto cuyas líneas generales ha anticipado la prensa.

Este proyecto es vago y confuso, prolijo en su reglamentación y no resolverá el grave problema del exodo de nuestra juventud emigrada.

La desigualdad y la injusticia continuarán aun después de la aparente clemencia.

Aquellos desertores o prófugos que hayan adquirido medios materiales se redimirán; los pobres y los miserables no regresarán a sus casas, sino que serán encerrados en los cuarteles.

Recuerdan los desertores que todos los rebeldes que combatieron arma al brazo contra España, fueron perdonados.

Para los insurrectos de Cuba no hubo indulto; el general Blanco concedió una amnistía plena.

Pueden citar casos de desertores que habiendo tomado el hábito sacerdotal en el curso de la emigración, han regresado y no se les ha hecho cumplir el servicio militar.

Entienden que no existiendo el servicio obligatorio, su falta no iba contra la patria, sino contra una ley injusta.

Quiéren el olvido generoso y regresar como instrumentos de paz y de trabajo. La presencia de un núcleo de compatriotas en las fronteras es un perpetuo recuerdo de nuestros desastres, una protesta viva contra la impunidad de los grandes culpables y un peligro constante para la paz pública.

Si fuéramos monárquicos ya habríamos concedido la amnistía.

Pasan de 16.000 los desertores y prófugos que se agitan a lo largo de la frontera franco-española luchando por la vida. Solo en el distrito de Beziers se calculan en seis mil.

Nos consta de un modo fidedigno que los agentes carlistas han logrado reclutar más de 1.500 hombres.

Si estos entraran violentamente seguirían con seguridad un ejército de desesperados y hambrientos.

Entendemos que el ministro de la Corona que regatee la amnistía no es un servidor discreto ni prudente de las instituciones.

Los desertores y prófugos piden una llave legal, que es la amnistía, para poder entrar como ciudadanos en la patria; de lo contrario, impulsados por unos y otros, sobre todo por la miseria, tratarán de forzar las puertas, y se corre el riesgo de que penetren como facciosos.

Esta gran amenaza del presente, esta negra sombra de nuestro porvenir, se desvanecerá con la amnistía pura y simple, con virtud de la que, la noche que será de amor para el hijo del conde de Caserta, podrá serlo de purísima alegría para los hijos de la miseria.

Ahora que hable el gobierno: es él quien tiene la palabra.

Nosotros, presidiendo de nuestra agnificación y de nuestros propósitos revolucionarios, hemos hecho una propaganda de sentimiento y de humanidad, que es el resultado de una amnistía amplia y completa, puede compensarnos el sacrificio de reclamar una medida legal y de paciencia.

Los nuestros nos perdonen esta flaqueza; fruto fatal del dolor por el de nuestros corazonces ante el infortunio de la flor de la juventud española, que languidece de inestabilidad y muerte de miseria.

Alejandro Lerroux.—Emilio Juney. Barcelona 20 de Enero de 1901.

Notas y noticias

Precauciones. La alcaldía de Alicante debe disponer que se abra un registro de los distintos sitios inmediatos a Alicante en que se orian cerdos, se lleve cuenta del número de estos y los dueños tengan la obligación de dar cuenta del alza y baja y sus motivos para evitar que haya matadero clandestino.

Una frase de Sagasta. Algunos intimos del jefe del partido liberal han preguntado hoy acerca de los rumores de la próxima vuelta al poder del señor Silvela.

El Sr. Sagasta les ha contestado textualmente: «Eso es imposible».

Antes se derrumbará el templo. El día 25 terminará el plazo para la información pública abierta por Sánchez Toca acerca de la cuestión de las tarifas ferroviarias.

La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha presentado una Memoria en la que se trata de la política seguida en este asunto.

De Barcelona se han enviado muchos dic-

támenes, dándose el caso de que en su mayoría son contradictorios entre sí.

El ministro estudiará todas las opiniones y resolverá.

Carreteras

El ministro de Obras públicas publicará en breve un decreto en el que se establece que no se licitarán a subasta las carreteras de tercer orden incluidas en plan general, interin no lo hayan sido todas las de primero y segundo, además se ordena, que ninguna de tercera se sacará a subasta, sin que previamente los Ayuntamientos interesados en la construcción, hayan hecho por su cuenta la expropiación de todos los terrenos que sean necesarios.

Ya se ha hecho ya de moda, que el gobierno lo cargue todo a los ayuntamientos. Carreteras, tribunales de justicia, instrucción pública, censos, consumo... todo, todo para el gobierno. Esto es la tan cacareada autonomía del Sr. Silvela.

Circular. Por la subsecretaría del Ministerio de Hacienda se ha cursado una circular a las delegaciones del ramo, interesándole eficazmente que para el cumplimiento de los preceptos referentes a los turnos establecidos por R. D. de 6 de Octubre de 1899 para la reposición de cesantes o ascensos de funcionarios en situación activa, no consienta demora en cuanto se refiere a lo preceptado por R. O. de dar inmediata cuenta al ministerio de las posesiones, ceses, disfrute de licencias, faltas de presentación, vacantes que ocurran y cuanto se refiera a movimiento de personal.

Comisión provincial. Anteayer mañana celebró sesión la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés, los siguientes acuerdos:

Consultar al señor gobernador que proceda a cursar con informe favorable los expedientes para establecer arbitrios extraordinarios, los Ayuntamientos de Benitardá, Vall de Laguarda y Agtes.

Que se expidan certificaciones en las que consten que determinadas personas no gobran haber ni pensión alguna con cargo a fondos provinciales.

Consultar al señor gobernador que proceda a requerir de inhibición al Juzgado de Denia, para que deje de conocer en una denuncia presentada por un vecino de aquella ciudad, con motivo de la publicación de una hoja anserita por varios concejales.

Contra las corridas de toros. Escriben a respetables personas de Alicante, manifestándoles que después del meeting celebrado en Barcelona contra las corridas de toros, se proyecta celebrar en Valencia otra reunión pública con el mismo objeto.

Y para que la propaganda sea más extensa y vaya surtiendo sus efectos, se les excita a que intenten en Alicante la celebración de otro meeting o empleen cualquiera otro medio de publicidad y resonancia.

Para la operación del alistamiento de los mozos del reemplazo del año actual que terminará el 28 de Febrero próximo, conviene tener en cuenta que, en virtud de las disposiciones de la ley, serán comprendidos todos los que sin llegar a los veintinueve años, hagan veinte desde 1.º de Enero al 31 de Diciembre y los que excediendo de esta edad, sin haber cumplido la de 40 años en el referido día 28, no habiessen sido comprendidos por cualquier motivo en ningún sorteo de años anteriores.

El ministro de Hacienda propone dictar muy pronto una Real orden encaminada a que la conversión del exterior español no esté amparada por títulos de Duda al 4 por 100 interior se haga con gran rapidez, pues hasta ahora, y a pesar de la bonificación de 10 por 100 que se da a los que convierten, se realiza aquella con demasiada lentitud.

Montepío Mercantil. El domingo próximo pasado a las cuatro de la tarde, celebró junta general el Montepío Mercantil con objeto de resolver las juntas directivas y de administración, habiendo

sido reelegidos todos los mismos señores que las formaban el pasado ejercicio.

El presidente de dicha sociedad D. Antonio Bernabeu Lozano, fué de nuevo reelegido, dando las más expresivas gracias a todos los socios por las muestras de confianza que le demostraron.

Boletín Internacional

En el Transvaal. París 22.—Dicen del Cabo que la guarnición inglesa de Zeerwet resiste el cerco puesto por los boers, y que se confía resistirá hasta la llegada de la columna de socorro.

Parí 22.—Telegráfico de Malbourne que ha sido aceptado por el «War Office», el ofrecimiento de la colonia de Victoria de enviar un destacamento de 500 hombres al Africa.

Londres 22.—El ministro de la Guerra desmiente el rumor de que el general Kitchener hay prohibido a sus soldados que es-oriban a Inglaterra.

CORRERO DE MADRID

21 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El próximo miércoles habrá Consejo de ministros, y en él se resolverá el asunto de la contribución industrial de Cataluña.

El general Linars es contrario a la instrucción militar obligatoria y partidario del servicio obligatorio, conforme al proyecto del general Azcárraga de 1881 pero modificando algunas cosas.

La aprobación del proyecto de presupuestos que el ministro de la Guerra está formando exigirá la aprobación previa de las reformas militares, haciendo esto sustancial y cuestión ministerial.

El subsecretario de la Guerra será nombrado capitán general de Aragón, esta semana, aunque el ministro se reserva el nombre del sustituto del general Gamir.

El ministerio de Instrucción pública promulgará un decreto reclamando a las oposiciones a cátedras de ciencias en las Escuelas normales una certificación judicial del que nunca han estado procesadas.

Comunican de Bilbao que una huelga de empleados de trapiches es inminente.

Si la empresa no admite a todos los empleados hoy se declarará un huelga.

El ministro de Hacienda ha ordenado que se aceleren los trabajos para la conversión de la Duda exterior en amplificada, que a pesar de la bonificación del 10 por 100 se hace con gran parsimonia.

También ha rogado a sus compañeros de ministerio le envíen a la mayor brevedad los presupuestos parciales.

El Corresponsal.

Varias noticias

TEATRO PRINCIPAL. Habiendo terminado el día 20 del actual el plazo concedido a los señores abonados de la temporada que acaba de terminar, para que pudieran recoger sus respectivas localidades, se avisa a las personas que tienen hechos encargos en Contaduría para el abono de las funciones de la compañía Guerrero Mendoza, pueden pasar a recogerlos desde ayer martes al sábado 26 del actual desde las 2 de la tarde a 7 de la noche.

Comunican de Barcelona que se prepara la celebración de una Asamblea Nacional de Unión Republicana.

Hoy llegará a esta capital el diputado a Cortes por esta circunscripción D. Santiago Matx.

La asociación alicantina del «Tiro Nacional» ha tomado en arriendo el teatro Polo.

Por este Gobierno civil, se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Jijona para celebrar festejos desde el día 20 del presente mes, hasta el 2 de Febrero inclusive.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ha marchado á Concomains nuestro querido amigo el conocido abogado D. Mariano Calvo.

Se encuentra enfermo en Barcelona el director de la compañía, Sr. Alegre.
Caso de mejorar en su enfermedad, muy en breve debutarán sus hijas las aplaudidas artistas María y Emilia, ya conocidas de este público.

La compañía Mendoza Guerrero, ha abierto un nuevo abono de seis funciones en Valencia. Estrenará el último drama de Cavestany, «Merona».

Hasta mediados de la semana próxima no debutarán en Alicante.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

MENDIGOS

Tenemos entendido que dentro de breve plazo serán enviados á los puertos de su naturaleza, los mendigos forasteros que en Alicante molestar á los transeúntes con su constante pordiosero.

BILLETES FALSOS

Desde hace pocos días circulan por esta Capital algunos billetes de banco falsos de 50 pesetas, con el busto de Mendizábal y de la emisión del 1.º de Enero de 1884. Ojo los incautos.

Ayer mañana circularon en Alicante rumores graves acerca del estado de la reina Victoria, dándose por desesperada su situación. Los primeros telegramas confirmaron estos rumores.

LA LIMPIEZA

Conviene que el señor alcalde disponga que diariamente se le pase aviso por los celadores ó inspectores municipales, de las calles que en los barrios ó en el centro de Alicante queden sin barrer.

Porque, como nunca, es necesario cuidar mucho de la limpieza pública.

EL INDULTO A LOS PERIODISTAS

Dentro de pocos días se publicará en la «Gaceta» el real decreto concediendo un amplio indulto á los periodistas presos ó procesados por delitos de imprenta.

Con toda nuestra alma celebramos esta medida del gobierno.

SUBASTAS

Tendrán lugar: El día 29 del actual, á las diez, en la Delegación de Hacienda, de 185 pinos cortados y mareados y 200 estereos de leñas robadas, existentes en el corta fuego que en parte separa el monte «Coto Sierra de Salinas», del denominado de la Compañía de montes de Villena.

El día 31, á las diez, en el Hospital militar de esta plaza, de los artículos que se consideren necesarios para cubrir las atenciones de dicho establecimiento durante el próximo mes de Febrero.

TEATRO CIRCO

La función celebrada anoche resultó muy del agrado del público que acudió á presenciarla en abito. Los artistas y la compañía Alegre fueron muy aplaudidos.

Anoche debutaron la simpática y notable artista Rosita del Oro y de la bellísima amazona Mlle. Teresina, los arriesgados trabajos que ejecutaron fueron premiados con justos aplausos.

Hoy se celebrará el beneficio de los originales clowns Meris y Theodore.

Anguramos un lío.

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse á las cinco de la tarde del día de hoy son los siguientes:

1.º Comunicación de la sociedad La Rat Penat.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Sociedad de aguas de Alicante

Deseando facilitar esta Sociedad al público en general y á las clases menos acomodadas en particular, el suministro de agua á domicilio en condiciones ventajosas, ha establecido nuevas bases de abono para aquellas fincas cuyo alquiler mensual no exceda de 40 pesetas por habitación.

La Sociedad colocará por su cuenta, y sin que el abonado tenga que desembolsar cantidad alguna, los ramales exterior é interior, contador y grifos.

Los precios de abono serán convencionales, según el consumo y número de grifos que se establezcan.

Para más informes, dirigirse á las oficinas de la Sociedad, calle de Alona 5, barrio de Benalúa.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídanse en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el famoso turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y cascas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de América y os convencereis. Comprad el turrón de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Fintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO ALICANTINO.—Gran compañía equestre, gimnástica, acrobática, cómica y musical bajo la dirección de doña Micaela R. de Alegria.

Para esta noche beneficio del clown Morris y el tonto Theodore.

Entrada general 50 céntimos; media, 30 idem.

ULTIMA HORA

Madrid 22 (6 15 t.)

Asegúrase muchos frailes franceses refugiarse en España.

Inglese pretenden rechazar boers Dreyharto, pero avance boers continúa.

Victoria agravándose medio día, asegúrase estado precagónico.

Esta mañana se ha verificado el entierro del conocido escritor D. Manuel Paso.

El fúnebre acto se ha visto concurridísimo.

Oficialmente se ha desmentido que exista peligro de un nuevo movimiento carlista.

70'95.—36'60.

ALICANTE

Imp. y Lit. de T. Muñoz.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

184

una dicha la ocasión de atacaros, que yo les proporcionaré.

—¿Vos?

—Yo; atacándoos bajo cualquier pretexto absurdo; cualquiera irregularidad en la partida de defunción, por ejemplo. Como tengo el mayor interés en hacer creer que vive aún, la causa favorecerá mis miras, dando al asunto una nombradía inmensa. Una madre que reclama á su hija no puede menos de interesarse, y tendré á mi favor á vuestros envidiosos, vuestros enemigos y todas las almas sensibles y amigas de la novedad.

¡Pero esa conducta es tan nesia como infame! ¿Qué interés me movería á darla por muerta si en realidad estuviese viva?

—No hay duda; será difícil descubrirlo; mas, felizmente, ahí están los tribunales. Y, á propósito; ahora se me ocurre un medio; he lo aquí: deseando partir con vuestro cliente la suma depositada en nombre de la pobre niña, la habéis hecho desaparecer.

El notario se encogió de hombros.

—Si fuese capaz de cometer tal crimen, en lugar de hacerla desaparecer, la hubiera quitado de en medio.

Sarah se estremeció, guardó silencio por un momento, y luego dijo con amargura:

—He ahí un pensamiento criminal para un hombre como vos. ¿Habré dado acaso en el blanco?

185

FOLLETIN DE LA UNIÓN

Esto me da en qué pensar. Ya veis de que temple soy; atropello por todo lo que se opona á mis proyectos. Así, pues reflexionado bien, y mañana sin falta tomad vuestra resolución. Podéis hacer impunemente los que os pido; el gozo del padre de mi hija será tal, que no descubrirá la posibilidad de semejante resurrección, con tal que sepamos combinar diestramente la impostura. Además, no tiene más prueba de la muerte de nuestra hija que lo que yo le escribí hace catorce años, y me será fácil persuadirle de que lo engañé, porque entonces tenía contra él juntos motivos de queja. Le diré que, en medio de mi resentimiento, quise romper á sus ojos el último lazo que nos unía. Ya veis que de ningún modo podéis comprometeros; afirmad únicamente, hombre irresponsable, afirmad que todo fué una combinación hecha en otro tiempo por vos, por mí y por madama Serafina, y nos creará sin remedio. Con respecto á los ciento cincuenta mil francos, es cosa mía; quedarán en poder de vuestro cliente, que debe designar estos pasos: finalmente, vos fijaréis vuestra recompensa.

Jaime Ferrand se conservó sereno, á pesar de singular y extraño de una situación para él tan peligrosa.

La condesa, creyendo que realmente había muerto su hija, proponía al notario que fuese pasar por viva la misma niña que había hecho pasar

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de...

R. GINER

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. Calle de los Angeles, 24. Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, la r... os huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 39, teléfono núm 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la Compañía Havraise Peninsulaire. Ngación a Vapeurs (ex-lignes Groses.) Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Linea Lois Flornoy et Fils», de Nantes. Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía G. Louit, y Maurel et Prom. Servicio para Certe y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Tonache.) Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pella (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales. Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasborda para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE: Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Va se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el país en el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

COLEGIO DE SAN JOSE

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus conocimientos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos en este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en el presente se dirigen.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, al precio muy reducido, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetyleno. Las luces son brillantes, y más económicas que las de petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasar por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

LOS MISTERIOS DE PARIS 186

por muerta casorze años antes. Era demasiado hábil y conocía muy bien los peligros de su situación, para dejar de prever las consecuencias de la amenaza de Sarah.

El edificio de su reputación, aunque laboriosa y admirablemente construido, estaba cimentado en arena, y sabía que el público retiraba su admiración con la misma facilidad que la presta, pues le gusta tener el dorso de hollar bajo los pies a los que antes ensalzara hasta las nubes.

Como sería posible imaginar las consecuencias del primer ataque dirigido contra la reputación de Jaime Ferrand? Por injustificado que fuese este ataque, su sola audacia bastaría para despertar mil sospechas.

Queriendo, pues, el notario tomar sus medidas para contener este golpe, dijo con frialdad a Sarah:

—Me habéis concedido hasta mañana a mediodía; yo os concedo hasta pasado de fin de que reflexionéis y renunciéis a un proyecto cuya gravedad no se os alcanza. Si en este espacio no recibo vuestra advirtiéndome que habéis renunciado a tan descabellada empresa, sabréis a vuestra costa que la justicia protege a las personas honradas que niogan se complicidad a los autores de odiosas maquinaciones.

—Est quiere decir, señor notario, que me pedís

183 FOLLSTIN D E LA UNION

—Porque es merecida. Por eso me parece que es preciso haber perdido la razón para hacerme semejantes proposiciones, y amenazarme porque no las acepto.

—Nadie sabe mejor que yo, señor notario, cuanto es preciso desconfiar de esas reputaciones de virtud aspera e intratable, que ennobren muchas veces la galantería de las mujeres y la intima conducta de los hombres.

—¿Señora; Desde el principio de nuestro cologio, no sé por qué me pareció que no merecía la reputación que disfrutais.

—¿De veras, señora? Esa dnda hace mucho honor a vuestra perspicacia.

—No es verdad. Esta dnda se funda en hechos, telas, en un mero instinto, en un pensamiento inexplicable; y sin embargo, este presentimiento rara vez sale fallido.

—Dejemos de una vez esta conversación, señora.

—Antes sabed mi resolución. Os digo en primer lugar, y aquí entre nosotros, que estoy convencida de la muerte de mi hija. Pero no importa; sostendré que no ha muerto, porque no hay cosa que no sea irrefragable, por inverosímil que parezca. Os halláis en una posición que debe haberos granjeado muchos envidiosos, los cuales mirarán como

A los viajeros

FERROCARRILES. Madrid, TRÉN CORTO hasta Almansa, salida, 5:45 mañana; llegada, 10:50 noche. MIXTO, salida, 8:45 mañana; llegada, 6:50 mañana. COBRE, salida, 11:10 tarde; llegada, 10:15 mañana. Híbrido de Murcia, MIXTO, salida, 6:55 mañana; llegada, 10:15 mañana. COBRE, salida, 3:30 tarde; llegada, 7:50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen a las once de la mañana, desde la tarde y noche de la noche, los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos. Certificados.—De 8:30 de la mañana a 2:45 de la tarde. Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde. Reclamaciones.—De 8:30 a 10:30 de la mañana. Diligencias. Alcoy y salida, 1:30 tarde; regreso 9 mañana. Id. de la Marina, salida, 1:30 tarde; de regreso 9 mañana.